
3ième Dimanche de l’Avent (Francis
Cousin)
Dimanche 16 décembre 2018 – 3° dimanche de l’Avent – Année C

 

Évangile selon saint Luc 3, 10-18
 

 « Soyez justes ! »
 

Le  troisième  dimanche  de  l’avent  était  appelé  auparavant  le
dimanche de gaudete, le ‘dimanche de la joie’, parce que la prière
d’ouverture de la célébration commençait, quand on disait la messe
en  latin,  par  :  «  Gaudete  in  domino  semper,  iterum  dico,
gaudete. », ce qui se traduit par « Réjouissez-vous toujours dans
le Seigneur, je le redis, réjouissez-vous. », ce qui est le début
de la deuxième lecture de ce jour.

Ce n’est pourtant pas la joie que nous avons mise en exergue de ce
paragraphe.

Mais on remarquera que dans les premières lectures de ce jour, on
retrouvera trois thèmes qui reviennent régulièrement dans les
dimanches de l’avent : la joie, tout le temps … ; la prière, sans
cesse, en toutes circonstances … ; et l’indication de ne pas avoir
peur de l’avenir…

Car le Seigneur est proche ….

On a bien vu les trois avènements du Seigneur lors du premier
dimanche de l’avent, et l’importance pour nous de la réponse que
nous  devons  donner  au  deuxième  avènement  pour  préparer  le
troisième, le plus important, l’ultime (mais éternelle) rencontre

https://www.sedifop.com/solennite-du-christ-roi-de-lunivers-francis-cousin-2-2-2/
https://www.sedifop.com/solennite-du-christ-roi-de-lunivers-francis-cousin-2-2-2/


avec Jésus-Christ.

Et  dans  l’évangile  de  ce  jour,  Jean-Baptiste  donne  quelques
conseils pour bien accueillir Jésus. Et ces conseils, ils sont
bien pour nous, et pas seulement pour les juifs d’il y a deux
mille ans.

Ils sont toujours valables, même si les temps ont changé, et peut-
être plus encore maintenant dans un monde qui est de plus en plus
individualiste.

Quels sont ces conseils ?

Partager ce qu’on a avec ceux qui n’ont pas, que ce soit des
vêtements ou de la nourriture !

N’exiger que le juste prix, et non pas un prix supérieur, à la
tête du client.

Ne  pas  exercer  de  violence  vis-à-vis  d’autrui,  qu’elle  soit
physique ou verbale.

Ne pas accuser à tort, que ce soit volontaire ou pas, sans
preuves… Parler sans vraiment savoir de quoi il retourne … en
rajouter, par ouï-dire … nos ladi lafé.

Se contenter de notre solde, ou de notre salaire. Ce qui ne veut
pas dire qu’on ne peut pas demander des augmentations de salaires
… mais qu’il ne faut pas demander, ou exiger, des avantages indus,
des  back  chiches  …  utiliser  des  pistons  pour  passer  devant
d’autres collègues, ou pour obtenir un poste pour soi ou quelqu’un
de notre famille … Toutes choses qu’on voit bien souvent arriver
dans notre environnement économique et social … et que certains
dénoncent actuellement …

A priori, dans tout ce que dit Jean-Baptiste, on ne trouve rien de
vraiment extraordinaire. Ce ne sont que des choses « normales »
qui ne devraient poser problème à qui que ce soit, comme chacun
devrait pouvoir le faire, en respectant la justice. Pas seulement



l’institution judiciaire, plus que cela, la justice « normale »
entre les hommes qui veut que chacun puisse avoir ce qui est
juste.

Cela pourrait se faire sans problème si tout le monde était
d’accord … mais c’est loin d’être le cas. Ce qui ne veut pas dire
qu’il ne faut pas essayer de faire quelque chose.

D’abord le faire autour de nous, dans notre famille, dans nos
relations proches, dans notre quartier …*

Oui, essayons d’être justes dans tout ce que nous faisons, d’agir
« normalement » comme auraient dit nos grands-mères … même si nous
vivons dans un monde différent, plus difficile que celui qu’elles
ont connus selon certains côtés, un monde où tout le monde veut
obtenir tout et tout de suite … sans réfléchir sur ce qui est
juste ou non …

Si nous voulons être jugés « justes » au jour du jugement dernier,
il nous faut commencer par l’être chaque jour de notre vie … Comme
Jésus nous le demande : « Heureux ceux qui ont faim et soif de la
justice,  car  ils  seront  rassasiés  (…)  Heureux  ceux  qui  sont
persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. »
(Mt 5,6.10).

Alors seulement nous serons dans la joie, et nous pourrons nous
réjouir dans le Seigneur.

Mais avant, il faudra souvent redire cette prière : « Seigneur, ne
nous laisse pas entrer en tentation ! »

* voir fiche 3 de l’avent 2018 « Ma mission ? devenir saint ! »,
Diocèse de La Réunion.

Seigneur Jésus,

Tu nous veux justes



dans un monde où règne la justice,

un monde où amour et vérité se rencontrent,

justice et paix s’embrassent.

C’est impossible ? 

Avec toi, tout est possible !

Aide-nous à t’aider à le mettre en place.

 

Francis Cousin
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